

# Ancud: implementan proyecto de repoblamiento marino

Este programa es el resultado de una gestión previa dentro del comité de manejo de pesquerías bentónicas de la bahía de Ancud, financiado por el Gobierno Regional (GORE) Los Lagos.

César Cárdenas Ruiz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**A**umentar el reclutamiento de tres recursos bentónicos claves como lo son la ostra chilena, almejas y luga roja, entre otros, es el enfoque del programa "Transferencia repoblamiento áreas libres Región de Los Lagos" en el norte del Archipiélago, iniciativa ampliamente esperada por trabajadores del mar, y comunidad en general, la cual fue recientemente lanzada en dependencias del Hotel Ancud.

Este modelo de gestión para el repoblamiento de recursos bentónicos en planes de manejo pesquero, se pudo materializarse luego de una extensa labor y experiencias aprendidas, específicamente a través de dos proyectos de repoblamiento piloto que se desarrollaron por parte del Comité de Manejo de Bahía de Ancud, en conjunto con pescadores artesanales.

La iniciativa cuenta con una inversión de más de 609 millones de pesos aportados por el Gobierno Regional, siendo el resultado de una gestión previa que contempló proyectos anteriores de repoblamiento. Entre ellos, destaca el "Modelo de Gestión para Fortalecer los Planes de Manejo de la Pesca Artesanal a través del Repoblamiento de Recursos Bentónicos" de Corfo 2018.

La iniciativa diseñada para asegurar la participación directa de los pescadores y buzos, ha demostrado ser un valioso aporte tanto en términos de bien público como en el fortalecimiento de la actividad productiva en esta parte de la comuna.

El dirigente, Fernando Astorga, representante del



EL GOBERNADOR REGIONAL PATRICIO VALLESPÍN, EXPUSO QUE "ES UNA INICIATIVA QUE NACE DE LOS PESCADORES LOS PESCADORES".

Comité de Manejo de Bahía de Ancud, recalco la importancia de lo acontecido. "Este programa es una lucecita de una noche oscura que se nos venía en la bahía de Ancud, porque la bahía de Ancud está sobre explotada, eso todos los pescadores lo sabemos, muchos pescadores han emigrado de acá, ya no sostenían a las familias y los que nos quedamos vimos esta lucecita y nos colgamos de ella".

## VOLUNTAD

Sumó el isleño que "la verdad de las cosas hoy día tener 147 hectáreas en veda donde los pescadores artesanales trabajaban, es una voluntad muy grande de la pesca artesanal; se repobló de huepo, de ostra, de almeja y otros productos, y



BUSCAN REPOBLAR EL NORTE DE LA ISLA.

dentro de ese mismo resguardo le hemos sembrado choro zapato, otra chilena y erizo, tenemos ahí sembrado hace 8 años. Ahora estamos sacando los productos de ese mismo sector para repoblar los otros bancos de la bahía", precisó.

Durante el primer año

de ejecución, el comité priorizó el trabajo en los tres recursos mencionados, siguiendo el Plan de Manejo de la Bahía de Ancud, determinando participativamente los sitios de repoblamiento y las fuentes de semillas o individuos. Estas decisiones fueron formalizadas en fichas

nen la Comisión Chiloé. Uno de ellos el presidente de la instancia al interior del ente colegiado, Nelson Águila (DC).

"Este programa que se lanza en la comuna de Ancud, se aprobó en la misma comuna en junio del 2022, en un consejo regional que desarrollamos acá aprobamos este programa que tiene título regional, pero que solamente se enfoca en la bahía de Ancud eso es lo primero que quiero destacar. Lo otro es sobre la cantidad de recursos son 609 millones, estamos aportando con un granito de arena. Me gustó mucho este concepto de la ciencia unida con la experiencia de los pescadores", puntualizó.

## VALORACIÓN

Finalmente, el gobernador regional Patricio Vallespín, expuso que "es una iniciativa que nace de los pescadores que se organizan en un comité de manejo, que busca en la ciencia un apoyo para que esto pueda hacerse. En una reunión de trabajo con la pesca artesanal se acercan a este gobernador, plantean el tema y yo le dije 'veamos que se puede hacer porque creo que esto de verdad puede ser transformador, puede ser realmente importante, pero presentémoslo como corresponde' se hizo aquello y asignamos los recursos".

Hasta la fecha se han realizado 20 jornadas de traslocación, con la participación de 34 embarcaciones y 110 pescadores. Se han traslocado más de 425 mil individuos de almeja junto a 294 mil de ostra chilena. S

e espera completar el repoblamiento de luga roja durante este año, sujeto a la temporada y ciclo biológico de la especie. 🌟